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Informations Dimanche 29 Juin 2025  
*** 

Retour sur la soirée paroissiale du 13 juin dernier : 
« La joie de l’engagement ! » 

 
En cette belle soirée du 13 juin, dans le jardin du presbytère d’Epagny, quelle joie de se retrouver si nombreux, jeunes et 
moins jeunes, de toutes les communautés et même d’autres paroisses, aux parcours de foi et d’engagement divers et 
variés. La présence de scouts pour s’occuper des enfants a permis aux parents d’être présents. 
Apéritif et bonne humeur, rétrospective en images de l’année et témoignages sur la « joie de l’engagement ».  
Nous avons apprécié les spécialités culinaires des uns et des autres, tout en évoquant nos envies pour faire grandir la 
paroisse l’an prochain.  

 
 
 
 

 

 
 
 
 

 
 
 
Nous vous livrons ici des extraits des très riches témoignages que nous avons pu entendre. 
 

*** 

 Témoignage de Bernadette, membre de l’EAP de la Paroisse Saint François de Sales (Groisy Thorens) 

Je suis issue d’une famille catholique pratiquante et depuis 64 ans j’ai toujours fréquenté mon église natale de 
Charvonnex et donné de mon temps.  
A ma retraite, c’est le curé de la paroisse, qui m’a demandé de faire partie de l’équipe EAP qui était à renouveler et j’ai 
accepté bien volontiers de contribuer à la vie de notre paroisse et être au service de tous. […] Après un temps de prière, 
nous faisons le point sur nos villages, prenons les décisions pour le bon fonctionnement des services paroissiaux. […] 
Nous sommes 4 laïcs, une belle équipe, chacun avec ses activités et responsabilités. 
Nous mettons l’accent sur le côté « festif » et veillées, prières diverses.  
Nous gardons toujours un lien avec les maires de nos communautés. 
Nos églises sont ouvertes et accueillantes, avec de nombreux pèlerins du monde entier qui cheminent sur les Pas de St 
François de Sales. En résumé, j’aime ce que je fais et entreprends pour le Bon Dieu. 
« Tout par amour, rien par force » cette citation de notre Saint Patron est ma devise. 
 
 

 Témoignage de Bernard, membre de l’EAP Saint Jean aux portes d’Annecy (Cran/Seynod)  

Qu’est ce qui m’a mis en route pour rejoindre l’EAP ? 
Un appel de la déléguée pastorale : ce fût un cadeau. 
Quand on est appelé, cela renforce la notion de service, car on n’est pas propriétaire de sa mission. 
Et en plus, c’est un engagement à une durée déterminée (c’est bon pour soi, et c’est bon pour les autres). […] 
Comment cet engagement a fait grandir ma foi ? 

- Une occasion privilégiée de vivre ma mission de baptisé. 
- Cela me permet d’avoir une vision globale de la paroisse dans le cadre de son projet missionnaire : « vivre du 

Christ par la prière, la vie fraternelle en risquant de nouvelles rencontres. 



- Approfondir ma connaissance de la PAROLE. 
- Cette mission ne peut pas se vivre sans la certitude que l’Esprit Saint est présent à nos côtés. 
- Par une attention particulière à apporter aux catéchumènes, aux personnes demandant un sacrement ; elles 

interpellent ma foi personnelle et nos communautés. 
 
 

 Témoignage de Marie-Odile et Jean-Luc, membres de JRS Welcome 

Nous sommes une famille d’accueil habitant l’agglomération d’Annecy. 
La démarche a commencé par un questionnement sur les images de flux migratoires constants, et de l’appel du Pape 
François. « Qui étaient ces personnes d’un continent lointain, survivants d’épreuves mortelles, prêts à abandonner terre 
et famille pour un ailleurs peut-être rêvé mais incertain ? 
L’association JRS Welcome propose un cadre rassurant aux familles souhaitant accueillir des réfugiés chez eux : équipe 
encadrante d’experts de l’accueil avec des membres du Secours catholique, des maraudes et du secteur médical d’une 
part ; d’autre part un accueil non seul mais avec un réseau de plusieurs familles relais, donc avec partage d’expérience et 
de soutien ; enfin un contrat entre l’accueillant et l’accueilli, qui donne des règles, pose des limites (utilisation des lieux 
partagés, horaires de présence, utilisation des clefs de maison ou non, etc.), de quoi faire tomber les barrières des 
dernière réticences. 
Nous avions 2 adolescents à la maison, cette expérience de la rencontre de la différence devait aussi les faire réfléchir 
sur un sujet d’actualité.  
Le premier accueilli a été un jeune homme guinéen, parlant donc français, avec lequel les échanges ont été faciles et 
enthousiasmants. Heureux de ce premier contact, d’autres migrants ont suivi. Aujourd’hui, Olubodu est la 8ème personne 
que nous recevons. 
Pour contacter l’association à Annecy : welcome.annecy@jrsfrance.org 
 
 

 Témoignage de Gérard, membre de l’EAP Saint Luc 

Qu’est ce qui m’a mis en route ? 
Je dirais qu’un appel formalisé du père Ludovic et du délégué 
pastoral Vincent a fait écho à des réflexions personnelles en 
gestation ou des événements de ma vie. 
La paraboles des talents ne m’a jamais laissé indifférent. 
Le principe d’une mission limitée dans le temps correspondait 
également à « ne pas m’enfermer dans une voie unique ». 
Comment cet engagement m’a permis de me révéler dans ma foi ? 
Découvrant les responsabilités de plus en plus importantes 
confiées aux laïcs dans l’église, et la nécessité d’être capable de 
les assumer, j’ai ressenti de suite le besoin de formation. Ce fut la formation Théophile proposée par le diocèse. 
Les réflexions sur l’Esprit Saint à l’œuvre dans l’église et dans le monde et sur l’Espérance chrétienne vécue au quotidien 
m’ont permis de vivre autrement ma foi : le discernement, la synodalité, la gestion du temps long et du temps court. 
Savoir également chaque soir relire les joies de l’engagement. 
 
 

 Témoignage de Françoise, membre d’une équipe liturgique 

Une équipe liturgique a pour mission d’être des acteurs à part entière de la célébration liturgique avec le prêtre. 
Elle est composée de quelques personnes qui se réunissent pour préparer la célébration dont elle a la charge. 
Tout d’abord, nous lisons les lectures, psaume et évangile, puis nous échangeons sur les textes et essayons d’en 
comprendre le message, l’axe et le lien entre eux. 
Cela nous permet alors de préparer la rédaction du mot d’accueil, des prières de pardon, et de la Prière Universelle.  
Cette mission est ouverte à tous, pas besoin d’être professionnel, on se forme à l’écoute des autres. Elle nous permet 
d’approfondir la liturgie du dimanche, de partager celle-ci avec les autres et ainsi d’être plus présent et plus attentifs lors 
des célébrations. 
Avant la célébration, nous nous assurons que tout est en place pour le déroulement de la messe. 
L’équipe est aussi présente à l’entrée de l’Eglise pour distribuer les feuilles de chants et d’information et ainsi accueillir 
chaque paroissien. C’est un moment très important. Il faut que les paroissiens se sentent bien en entrant dans l’église. 
L’équipe liturgique joue un rôle important dans la vie spirituelle des communautés et la beauté de la liturgie, à condition 
de considérer son rôle comme un service des autres. Elle sert la liturgie pour qu’elle touche les cœurs, et que la Parole 
de Dieu soit entendue et méditée, que la prière de l’assemblée soit juste. 
 
 

 Témoignage d’Anne-Marie, membre d’une équipe liturgique 

Ayant fait partie de différentes activités au court de ma jeunesse, il me semblait normal de répondre à l’invitation de 
l’équipe liturgique de ma paroisse quand je suis arrivée à Metz-Tessy. […] 
En nous réunissant pour cette préparation, nous lisons les lectures du dimanche et partageons notre ressenti. 
Ma foi est plus vive quand je participe, quand mon équipe est de service le dimanche. Je vis davantage la célébration. 
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 Témoignage de Bernadette, membre d’une équipe funérailles 

Arrivée en 2020 à Meythet, et vous dire ce qui m’a mise en route dans ce service est toute simple. Après une vie 
professionnelle dense, après diverses activités paroissiales, l’exemple et le rayonnement de l’équipe de Funérailles de 
Meythet furent pour moi, une évidence. Je fus accueillie tout naturellement. 
Le dernier hommage à nos défunts mérite toute notre attention ; c’est avec ceux qui sont dans la peine que nous 
construisons un dialogue fait de mots, de silence, de regards qui aident à franchir le pas, qui aident à accepter, à défaut 
de comprendre.  
La prière, telle le souffle de l’Esprit-Saint, fait de ces moments particuliers des moments d’espérance, des moments de 
confiance en demain. 
Ce partage de foi m’a fait progresser dans cette mission remplie de toutes ces petites choses de la vie où chacun donne 
le meilleur, pour partager ensemble, pour être comme dans une grande famille, les uns avec les autres, avec toutes nos 
différences. 
 
 

 Témoignage d’Henri, membre d’une équipe funérailles :  
« Les Funérailles à la lumière de Pâques » 

Ce qui m’a mis en route ? Une envie, un besoin de servir.  
Dans nos équipes, nous vivons la rencontre des familles en deuil et 
nous sommes confrontés à leurs questions sur la souffrance et la mort, 
questions qui ont évolué avec la sécularisation de notre société.  
Avant de recevoir la famille, comme avant la célébration, par la prière, en équipe, ensemble, nous nous mettons à la 
disposition de Dieu et nous revêtons la tenue de service.  
Pour oser parler de la mort, il faut prendre le risque d’écouter, osons écouter en silence. 
Il s’agit d’être présent, d’accueillir, d’écouter et pas seulement de dire une parole.  
Laissons parler la famille. Essayons de discerner, de repérer les mots forts, leurs questionnements, de comprendre.  
Parfois, des personnes qui semblent assez éloignées de l’Eglise, nous disent des choses fortes qui nous remuent. 
Nous ne pouvons pas toujours avoir une réponse aux questionnements.  
L’accueil, la célébration et l’accompagnement sont l’occasion de manifester le désir de proximité de fraternité de l’Eglise. 
« Aujourd’hui, frappent à la porte de l’Eglise des personnes de tous âges, qui ont vécu des parcours très divers. Nous 
devons d’abord écouter ce que Dieu a éveillé en elles…proposer un chemin et accompagner. Cela demande à 
l’accompagnateur de se situer lui-même comme un disciple en chemin, à la suite et avec le Christ, comme « un frère aîné 
dans la foi » ».  
« J’apporte mais je reçois beaucoup ; ça me fait avancer dans ma vie, dans ma foi, dans cette mission d’Eglise dans laquelle 
je me suis engagé ? Mais pas seul, je vais dire en équipe ! ... ». 
 
 

 Témoignage de Céline et Marc, membres de l’équipe de préparation au mariage 

Qu’est ce qui nous a mis en route ? 
Nous avons été invités à rejoindre l’équipe et avons découvert l’organisation de la préparation au mariage faite aux futurs 
mariés.  
Cette mission de préparation au mariage est en lien avec notre vie quotidienne de couple marié et avec notre engagement 
aux Equipes Notre Dame.  

Nous avons été accueillis avec beaucoup d’amitié et de fraternité et sans 
pression. D’observateurs la première année, nous avons ensuite réfléchi avec 
les autres membres de l’équipe comment faire évoluer la proposition de 
départ. Cela nous a demandé du travail, un certain nombre d’heures 
d’échanges, de discussions, de prières … mais quelle joie d’arriver à construire 
ensemble un chemin qui parle à chacun ! 
Comment cet engagement nous a permis de nous révéler dans notre foi ? 
En équipe, nous nous sommes interrogés sur ce que nous souhaitions 
transmettre aux futurs mariés de notre foi, sur comment leur donner l’envie, 
le goût de croire. Cela nous a demandé de nous plonger au cœur de notre foi 
et de nous laisser inspirer pour savoir comment la partager. Mettre des mots 

sur sa foi est difficile mais tellement enrichissant. 
Les échanges avec les couples, tout au long des rencontres, sont également très enrichissants. Beaucoup sont un peu en 
« bordure » de l’Eglise mais tous ont soif de découvrir, de re-découvrir le message de l’Evangile, de revenir à la source de 
leur amour. Ils sont étonnés que l’Eglise puisse être une aide pour prendre soin de leur couple. 
Nous avons, chaque année, des retours très positifs des couples que nous accompagnons. 
Tout cela nous « booste » dans notre foi et nous prenons beaucoup de plaisir à partager ces moments en couple. Ils font, 
sans aucun doute, grandir notre amour ! 
 
 
 
 



 Témoignage de Françoise, chef de chœur 

L’objectif de ce service de la chorale paroissiale, est, par son chant, d’entrainer le chant de l’assemblée et de lui permettre 
de faire corps, le corps du Christ. 
La chorale réunit des membres des différentes communautés et des musiciens. 

Chanter ensemble et chanter notre foi est une belle manière de 
vivre les temps forts de l’année liturgique.  
Les paroles des chants expriment nos prières :  
Par exemple :  
« Prince de la paix, viens dans nos maisons ». Nous faisons nôtres 
ces paroles, nous nous préparons à l’accueillir. 
« Marche avec nous, Jésus ressuscité », nous demandons au 
Christ vainqueur de la mort de nous accompagner. 
« Esprit de lumière, restaure en nous la joie, le feu, l’espérance, 
affermis nos âmes, ranime nos cœurs ». C’est toute notre vie que 
nous désirons mettre au souffle de l’Esprit. 
La répétition est le temps de l’apprentissage des chants mais au-
delà du travail technique, nous essayons de nous rendre présents 
aux mots que nous chantons.  

Cette attention, cette présence aux mots, permet de chanter « juste » dans le sens d’être ajusté au rite dans lequel le 
chant prend place, à ce qui se vit.  
Joie de l’engagement : 

- Chanter sa foi, c’est la vivre de tout son corps 
- Une fraternité qui se vit dans le groupe qui a plaisir à se retrouver pour chanter et pour des temps conviviaux 
- Ma joie lorsque le chant prend sa juste place dans la célébration, et qu’ensemble, nous puissions chanter la 

gloire de notre Dieu  
 
 

 Témoignage de Marie-France, membre de la chorale paroissiale 

Mes parents faisaient déjà tous les deux partis de la chorale paroissiale. Je suis tombée dans la marmite quand mon papa 
m'a emmenée pour la 1ère fois en répétition, je devais avoir 13 ans, ça y est, j'étais déjà sur la route ! 
Au fil des années, les chorales paroissiales se sont adaptées aux bouleversements de la liturgie et aux nouveaux chants. 
Rencontre avec une chef de chœur désireuse d'impliquer la jeunesse, et de nous faire prendre conscience de nos 
richesses et de nos talents pour les mettre au service de la paroisse. 
Que de liens d'amitié tissés durant ces moments de rencontre et de partage. 
Quelle chance la création de la paroisse st Luc et l'arrivée de belles voies de Meythet, Poisy, Lovagny et Nonglard. 
Quelle joie de donner vie à nos célébrations ! 
Pour moi, le chant est ma prière, il m'aide à comprendre les lectures. 
Ma chorale paroissiale : temps de retrouvailles, temps de répétitions, temps de célébrations, temps de partage, temps 
de prière. Tout ce qui me met en joie et qui me confirme dans ma foi. OUI JE CROIS ! 
 

*** 
Quelle joie pour l’équipe d’organisation d’une dizaine de personnes d’avoir pu offrir ce temps de partage.  
En fin de soirée, 25 idées ont été exprimées comme autant d’envies pour vivre notre foi en paroisse l’année prochaine. 
Pour en citer quelques-unes, et les relier aux trois dimensions propres à tout chrétien et toute communauté: 

 
ANNONCER : catéchèse pour les adultes ; découvrir la doctrine sociale de 
l'église, l’écologie à travers la démarche « église verte » ; ouvrir les églises ; 
entourer les personnes en mission ; 
 
CELEBRER : messe en plein air ; jubilé de l'espérance ; servants d’autel ; jeux et 
prière ; 
 
SERVIR : diaconie à poursuivre ; 31 autrement ; plus de rendez-vous de 
convivialité. 
 

 

Que ces mois d’été soient un temps de ressourcement pour chacun et chacune,  
toujours accompagnés de la présence du Seigneur ! 

 
 

Nous ne disposons pas encore, aujourd’hui, d’informations définitives sur les dates de départ du Père Ludovic et de 
messe d’installation des Pères Jean-Marc et Gilles. Une célébration d’action de grâce avec le Père Ludovic  

est en cours d’organisation. Nous vous tiendrons au courant dès que possible. 


